
Menschen mit Behinderungen brauchen oft besonderen Schutz und Hilfe.

Wenn jemand aus einem anderen Land kommt, gibt es manchmal extra Hürden.

Zum Beispiel ist es wichtig, welchen Aufenthaltsstatus eine Person hat.

Wer einen Aufenthaltstitel hat, kann viele Unterstützungen bekommen:

• Geld zum Leben

• medizinische Hilfe und Reha

• Unterstützung in der Schule und im Arbeitsleben

• Angebote zur Pflege

• Angebote für die Teilhabe am sozialen Leben

Dazu beraten das Sozialamt (SGB XII) und die Kranken- und Pflegekassen. Auch 

Migrationsberatungsstellen helfen bei Fragen weiter.

Asylsuchende und Geduldete erhalten Leistungen beim Sozialamt, Abteilung 

Zuwanderung. Für einige Leistungen braucht man Untersuchungen beim 

Gesundheitsamt.

Wer eine Schwerbehinderung hat, kann bestimmte Vorteile nutzen. Dafür braucht man 

einen offiziellen Nachweis. Das Versorgungsamt Schwerbehindertenrecht im 

Landesverwaltungsamt prüft das und stellt den Bescheid aus.

Ziel ist: Alle Menschen sollen gut informiert sein und die Hilfe bekommen, die sie 

brauchen – egal, aus welchem Land sie kommen.

Wichtige Kontakte zur Beratung und Unterstützung für Menschen mit Behinderungen in 

Magdeburg sind:

Informationsblatt zur Erstorientierung

Menschen mit Behinderung



Beratung für Menschen mit Behinderung - Ergänzende unabhängige 
Teilhabeberatung (EUTB) 

 Die EUTB gibt Menschen Informationen und Unterstützung.

Sie hilft bei allen Fragen zur Teilhabe und Rehabilitation.

Die Beratung ist kostenlos.

Leipziger Straße 43, 39120 Magdeburg

0391 6093171 oder 0391 6093172 oder 0170 6181769

eutb.magdeburg@malteser.org

www.teilhabeberatung.de/beratung/eutb-malteser-magdeburg

Behindertenberatung beim Gesundheitsamt - 

Beratungstelle für chronisch kranker, krebskranker und behinderter Menschen

Christina.Doemeland@ga.magdeburg.de  oder Claudia.Bomke@ga.magdeburg.de 

0391 540 6074 oder 0391 5406072

Lübecker Straße 32, 39124 Magdeburg

Verband der Behinderten Stadtverband Magdeburg e.V. -

Pflege- und Fahrdienst und Hauswirtschaft  

Pflegedienst 0391 2514365

Lübecker Str. 105, 39124 Magdeburg

info@vdb-md.de

Fahrdienst 0391 2582248



www.begisa.de

Beratungs- und Gebärdendolmetschervermittlungsstelle für Hörbehinderte 

bst.f.hoerb.felsche@freenet.de oder bst.f.hoerb.stelter@freenet.de

0391 6272916 oder 0391 6272915

Ferdinand-Schrey-Str. 22, 39112 Magdeburg

Berufsverband der Gebärdensprachdolmetscher*innen in Sachsen-Anhalt 

(BeGiSA e.V.) – 

Kontaktherstellung zu Gebärdensprachdolmetscher*innen und Beratung zur 

Finanzierung der Dolmetschkosten 

anfragen@begisa.de

Sozialpädiatrisches Zentrum für Kinder mit Behinderung 

info@kinderzentrum-magdeburg.de

Adolf-Jentzen-Straße 2, 39116 Magdeburg

0391 662620

Agentur für Arbeit Magdeburg Menschen mit Behinderung/Rehabilitation

Hohepfortestr. 37, 39104 Magdeburg

0800 4555500

Montag bis Donnerstag 8 - 18 Uhr

Freitag 8 - 14 Uhr

http://www.begisa.de/


Psychosoziales Zentrum für Migrantinnen und Migranten in Sachsen-Anhalt –

psychologische Beratung, Therapie, psychosoziale Gruppen und begleitende Sozialberatung

Landesverband Epilepsie Sachsen-Anhalt e.V. 

Blinden- und Sehbehinderten Verband Sachsen-Anhalt e.V. –

Beratungsstelle Blickpunkt Auge 

 

info@epilepsie-lvsa.de

0391 7232059

Scharnhorstring 18, 39130 Magdeburg

kontakt@psz-sachsen-anhalt.de

03471 37407000

Sudenburger Wuhne 4, 39112 Magdeburg

magdeburg@bsvsa.org

0391 2896231

Hans-Eisler-Platz 5, 39128 Magdeburg

Autismus Zentrum Magdeburg gGmbH 

kontakt@autismus-magdeburg.de

0391 9997650

Freie Str. 23, 39112 Magdeburg

www.autismus-magdeburg.de



In Magdeburg gibt es feste Ansprechpersonen für Fragen zur Schulbegleitung.

 Schulbegleitung bedeutet: Ein Kind bekommt Unterstützung in der Schule.

 Zum Beispiel beim Lernen, bei Wegen im Schulhaus oder in Pausen.

 Die Kosten für eine Schulbegleitung bezahlt nicht die Schule.

 Die Kosten übernimmt das Sozialamt oder das Jugendamt.

 Das hängt vom Alter und von der Situation des Kindes ab.

 Die Ämter zahlen über die Eingliederungshilfe nach § 54 SGB XII oder nach § 35a SGB VIII.

 Dafür muss man vorher einen Antrag stellen. 

Eingliederungshilfen Sachsen-Anhalt GmbH

info@eingliederungshilfen-sachsen-anhalt.de

0345 13514830

Niemeyerstr. 22 , 06110 Halle

Spielwagen e.V.

post@spielwagen-magdeburg.de

0391 5978550 

Annastr. 32 , 39108 Magdeburg

Johanniter

An der Enckekaserne 1, 39110 Magdeburg

0391 7357072

schulbegleitdienst.magdeburg@johanniter.de 

Malteser Hilfsdienst gGmbH Magdeburg

An der Enckekaserne 1, 39110 Magdeburg

0391 7357072

schulbegleitdienst.magdeburg@johanniter.de 



Im Migrations-Wegweiser Magdeburg gibt es viele Informationen.

Dort finden Sie Informations-Blätter in mehreren Sprachen.

Die Informations-Blätter erklären viele wichtige Themen.

Im Wegweiser stehen auch aktuelle Angebote.

Zum Beispiel: Beratung, Hilfe und Freizeit-angebote.

www.willkommen-in-magdeburg.de

Gefördert durch: 

Hier finden Sie weitere wichtige Kontakte:

Sinnesberatungsstellen in Sachsen-Anhalt 

www.ms.sachsen-
anhalt.de/themen/familie/familienratgeber/adressen/sinnesberatungsstellen/ 

Integrationskurse für gehörlose Geflüchtete in Deutschland 

www.taubenschlag.de/2017/10/integrationskurse-gefluechtete/

Integrationskurse für Geflüchtete mit Behinderungen

  www.magdeburg.de/Start/Bürger-Stadt/Leben-in-Magdeburg/Integration-
Migration/Integrationsstrukturen/Netzwerk/AG-Sprache

Aktion Mensch – Informationen rund um Behinderung

  www.familienratgeber.de

passage gGmbH/Caritasverband Osnabrück e.V. - Veröffentlichungen

 www.fluchtort-hamburg.de/publikationen
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